
加西市ふるさとミーティング２０２１秋　地域課題及び要望事項　　回答書 富合地区

開催日：令和３年１１月８日（月）　場所：別府西町公民館

項目名 内　　容 地区・場所 担　当 回　答

1
防災無線事業につい

て

・現時点での進捗状況および受信機等の個人負担額
等、わかる範囲で説明してください。
・また、別府団地への設備等の対応についても説明
お願いします。

別府中町
別府東町
青野原町
常吉町

総務部

　加西市では、市内全域をカバーする防災無線の整備するため、令和２年度
に市内全域の基本設計を実施し、令和３～７年度の５カ年計画で整備を進め
ております。
　ご質問いただきました４地区と九会地区につきましては、防衛施設周辺整
備事業として、本年５月に防衛省に概算要求という形で補助申請を行ってお
り、１２月頃に採択予定です。採択後は、令和４年度から施設整備工事に入
りますが、２カ年にわたる工事となりますので、浸水想定区域が多くある九会
地区南部からの施工を予定しております。
　防災無線導入に係る基本的な経費につきましては、防災という趣旨に基づ
き市負担での導入を検討しております。
　また、人の命を守るための重要な情報発信ツールですので、別府団地につ
いても対応予定です。

2 富合会館について

・老朽化により修繕費用もかかっているが、今後の
会館の維持等について、市としての考え方を教えて
ください。また、今後も富合区長会が管理するので
あれば、各種団体が主に使用している小会議室のエ
アコンを新調してほしい。

富合会館 ふるさと創造部

　富合会館は平成14年度に地元の要望を受け、旧JA富合支店を購入し修繕
する形で整備しました。昭和46年建ちの建物で老朽化していることは認識し
ています。令和元年、２年にも老朽化への対応として要望をいただきました
が、富合地区タウンミーティングにおいても、耐用年数もあと10年程度しか使
えないのであれば、耐震診断、耐震改修のために必要な多額の費用（約2億
円）を投じることはなかなか現実的ではないと共有してきました。
　そのため、今後は、市の財政状況を踏まえ、修繕対応によって施設を維持
していく考えです。なお、富合会館の小会議室のエアコンについては、本年４
月に富合地区区長会と交わした「富合会館の管理運営に関する基本協定
書」において、1件あたり30万円以下の施設や設備の損傷や劣化について
は、指定管理者である富合地区区長会となっています。（令和3年4月～5年
間の契約）
　しかしながら、限られた指定管理料であるため、エアコンの修繕について
は、協議をさせていただきたいと考えています。

3 水路について
　水路の法面が水路にはみ出している為、通学路へ
水路より水が溢れる。

富合校区
別府西町天理
教南
通学路

都市整備部
　側道路面からの流水防止のため、横断暗渠をグレーチング等への改修を
検討してまいりますが、費用が高額となる場合は、施工時期や順位について
校区内でご協議いただきますようお願いいたします。
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4 産業廃棄物の野積
　農道横の敷地内に、囲い無しで大量の廃棄物が積
まれている。

富合校区
別府西オカザ

キ
生活環境部

　当該地の工場におきましては、コンクリート製品の製造業を営む会社であ
り、積まれているコンリート殻等は、再生利用の目的（道路路盤材等）により
保管されたものと認識しておりますので、廃棄物処理法第十二条「事業者の
処理」、環境省令で定める「産業廃棄物保管基準」には該当しないものと考え
ておりますが地域住民の危険性、生活環境の保全上の観点から工場使用者
に対して、危険物の除去等をお願いしております。
　工場使用者より再生路盤材として製造するプラントへの搬出を急ぎ地域住
民の方への危険が及ばないように対応していくとの回答を貰っております。

5 街路樹の剪定不足

　楠の木の枝が伸び放題通行するトラックに触れ危
険である。大量の落ち葉で水路が詰まり水が溢れ
る。植木の背の高さがだんだん高くなっていて、北
条高岡線に出にくい住民が困っている。

富合校区
山枝町・別府
西町・別府中

町

都市整備部
　県道高岡北条線の樹木剪定については、市でも現状を確認しており、加東
土木事務所へ対応を依頼いたします。

6
押しボタン信号機の
設置について

　豊倉町には県道（三木・宍粟線）及び市道（玉
丘・常吉線）が通り、これを横断する形で町内市道
が走っており、加西中学校の通学路にもなっていま
す。しかしながら、交差点にはいずれも信号機がな
く、付近には民家が立っていることから、通行の自
動車、通学自転車のどちらからも動きが見えにく
く、いつ交通事故が起きても不思議はない状況にあ
ります。通学の安全を確保するため押しボタン信号
の設置を要望します。

①乎疑原神社
南東側の県道
交差点
②祇園神社東
側の市道交差
点

都市整備部

　当該2個所への信号設置については、加西警察と協議をおこなった経緯が
ありますが、兵庫県内で新設される信号機は、年間10基程度と設置基準が
厳しく、当該箇所は基準を満たさないとの回答であり、難しい状況です。

7 舗装
道路舗装
通学路につき（中学生）

常吉町
常吉・別府線
2016-33

都市整備部

　道路修繕については、令和4年度から校区単位で優先順位を協議いただき
それに基づき工事実施を行ってまいります。当該路線の舗装修繕について
も、通学路という点も考慮の上、実施順位について協議いただきますようお
願いいたします。

8 歩道設置

　中学生の通学路で外国人実習生が多く利用され、
トラックも通る。朝は大変混雑し事故が発生しても
おかしくないと思われる。10年程前から話が出てい
るが、なかなか予算がないからと対応してくれな
い。早く設置して欲しい。また、南側の歩道は、市
の土地だが草刈りは町がしており市からは油の補填
もない。

常吉町
普光寺川
中川原橋

都市整備部

　歩道橋の整備については、非常に高額な費用が必要となりますので、他の
修繕要望の実施状況を考慮しながら、国・県の補助金等の活用についても
検討してまいります。災害対策で、最近は河川の方に補助金がつきやすい
が、道路の方は長い時間がかかります。372号線バイパス、鶉野飛行場線、
豊倉日吉線と市にとって大変重要な道路ができれば市の様相が変わると思
います。
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